

DAFTAR PUSTAKA

- Al-Wisnubroto. *Kebijakan Hukum Pidana Dalam Penanggulangan Penyalahgunaan Komputer*. Yogyakarta: Universitas Atma Jaya, 1999.
- ANTARA News. “Kemenkominfo Sebut Starlink Mulai Penuhi Izin Beroperasi di Indonesia.” (3 April 2024). Diakses 7 Juli 2025. <https://www.antaranews.com/berita/4043082/kemenkominfo-sebut-starlink-mulai-penuhi-izin-beroperasi-di-indonesia>
- ANTARA News. “Warga Nusa Penida Apresiasi Hadirnya Internet Starlink.” (20 Mei 2024). Diakses 2 Juli 2025. <https://bali.antaranews.com/berita/345534/bupati-klungkung-sambut-baik-kehadiran-starlink-milik-elon-musk>
- CNBC Indonesia. “Kominfo Tertibkan Internet Tanpa Ilegal, Pengusaha Wajib Urus Izin.” (24 April 2024). Diakses 10 Juli 2025. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20240424182149-4-533146/kominfo-tertibkan-internet-tanpa-ilegal-pengusaha-wajib-urus-izin>
- Direktorat Jenderal Infrastruktur Digital, Kementerian Komunikasi dan Informatika Republik Indonesia. “Tata Cara dan Persyaratan - Hak Labuh Satelit.” 2025. Diakses 7 Juli 2025. <https://postel.go.id/artikel-hak-labuh-tata-cara-dan-persyaratan-70-2217>
- Hariyanto, Agus Tri. “Duh, Perangkat Starlink Ilegal Beredar di Toko Online!” *DetikInet*. (Mei 27, 2024) Diakses 18 April

2025. <https://inet.detik.com/telecommunication/d-7360326/duh-perangkat-starlink-ilegal-beredar-di-toko-online>

Hidayat, R. “Sistem Perizinan Berusaha Terintegrasi Secara Elektronik (OSS) di Indonesia.” *Jurnal Administrasi Publik* 8, no. 2 (2020): 112–120.

Ibnu Qudamah al-Maqdisi. *Al-Mughni*, Juz 9. Beirut: Dar al-Fikr, 1997, hal. 123.

IEEE. “IEEE 802.11: Wireless LAN Medium Access Control (MAC) and Physical Layer (PHY) Specifications.” Diakses 27 April 2025. <https://standards.ieee.org>

Iqbal, Muhammad. *Fiqh Siyash: Kontekstualisasi Doktrin Politik Islam*. Jakarta: Kencana, 2008.

Jatmiko, Leo Dwi. “Starlink Gagal Mengontrol Penggunaan Bersama, RT/RW Net Ilegal Menjamur.” (Februari 24, 2025). Diakses 27 April 2025. <https://teknologi.bisnis.com/read/20250224/101/1841950/starlink-gagal-mengontrol-penggunaan-bersama-rtrw-net-ilegal-menjamur>

Katadata. “Starlink Sudah Penuhi Semua Izin, Siap Layani Daerah Terpencil.” Diakses 29 April 2025. <https://katadata.co.id/digital/teknologi/6656beecc56ed>

Kementerian Komunikasi dan Informatika Republik Indonesia. “Kominfo Temukan Penyalahgunaan Starlink di Wilayah Terpencil.” Diakses 27 April 2025. <https://kominfo.go.id>

Kementerian Komunikasi dan Informatika Republik Indonesia. *Peraturan Menteri Kominfo No. 13 Tahun 2019 tentang Penyelenggaraan Jasa Telekomunikasi*. Diakses 27 April 2025. <https://peraturan.bpk.go.id>

Kumparan.com. “Starlink Indonesia Klaim Kantongi Semua Izin, Sudah Bangun NOC.” (Mei 30, 2024). Diakses 1 Juli 2025. <https://kumparan.com/kumparantech/starlink-indonesia-klaim-kantongi-semua-izin-sudah-bangun-noc-22q84i84BX4>

Liputan6.com. “Kominfo: Starlink Sudah Penuhi Syarat sebagai ISP di Indonesia.” (29 Mei 2024). Diakses 10 Juli 2025. <https://www.liputan6.com/tekno/read/5606814/kominfo-starlink-sudah-penuhi-syarat-sebagai-isp-di-indonesia>

Liputan6.com. “Starlink Dapat Izin Operasional di Indonesia, Menkominfo: Kewajiban Sama dengan Operator Lain.” (April 30, 2024). Diakses 3 Juli 2025. <https://www.liputan6.com/tekno/read/5585359/starlink-dapat-izin-operasional-di-indonesia-menkominfo-kewajiban-sama-dengan-operator-lain>

McDowell, J. “The Environmental Impact of Mega-Constellations: Starlink and Space Debris.” *Journal of Space Policy* 59, no. 1 (2023): 45–52.

Moleong, Lexy J. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya, 2017.

Mustafa Yaqub, Prof. Dr. KH. Ali. *Fiqh Siyasah Kontekstualisasi Doktrin Politik Islam*. Jakarta: Prenada Media, 2016.

P2K STEKOM. “Ensiklopedia Dunia ‘Nusa Penida’.” Universitas STEKOM. Diakses 30 Juni 2025. https://p2k.stekom.ac.id/ensiklopedia/Nusa_Penida

Paramma, Era Jessica. “Analisis Pelayanan Perizinan di Kota Makassar.” Skripsi, Universitas Hasanuddin, 2023.

Peraturan Menteri Komunikasi dan Informatika Nomor 14 Tahun 2018 tentang Rencana Dasar Teknis Telekomunikasi Nasional. Diakses 29 April 2025. https://jdih.komdigi.go.id/index.php/produk_hukum/view/id/620/t/peraturan+menteri+komunikasi+dan+informatika+nomor+14+tahun+2018

Peraturan Menteri Komunikasi dan Informatika Nomor 2 Tahun 2013

QS. An-Nisa’ (4):59. Diakses dari Quran.nu.or.id

Quran.nu.or.id. “Surat Hud Ayat 112.” Diakses 15 Juli 2025. <https://quran.nu.or.id/hud/112>

Raka Mahardi Setia Budi Riza. “Mau Internet Cepat Tanpa Ribet? Ini Cara Berlangganan Starlink di Indonesia!” Diakses 1 Juli 2025. <https://www.julo.co.id/blog/cara-berlangganan-starlink>

Ridwan, Muhammad, dkk. “Oligopoli Telekomunikasi Dan Inovasi: Analisis Dampak Masuknya STARLINK Bagi Industri Telekomunikasi Di Indonesia.” *Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Manajemen* 2, no.12 (2024): 306–312.

Rochman, Fathur. “Kemenkominfo: Starlink Sudah Lulus Uji Laik Operasi di Indonesia.” *Antara News*. Diakses 18 April 2025. <https://www.antaranews.com/berita/4080618/kemenkominfo-starlink-sudah-lulus-uji-laik-operasi-di-indonesia>

Sadeghi, M., & Tavakkol, A. “A Comprehensive QoS Analysis in Wi-Fi Networks for Real-time Applications.” *International Journal of Wireless & Mobile Networks* 12, no. 4 (2020): 61–70.

SpaceX. “Starlink.” Diakses 15 Juli 2025. <https://www.starlink.com>

Starlink Support. “How to Contact Starlink Support.” Diakses 9 Juli 2025. <https://support.starlink.com/hc/en-us/articles/360056173934-Contacting-Starlink-Support>

Sutrisno LBN Tobing & Christanto, Joko. *Identifikasi dan Analisis Desa Tertinggal Kawasan Pesisir Daerah Istimewa Yogyakarta*. Universitas Gadjah Mada, 2014. Diakses 29 April 2025. <https://etd.repository.ugm.ac.id/penelitian/detail/69802>

Tempo.co. “Sepak Terjang Starlink, Mitra Telkomsat yang Kini Didorong Bangun Kantor di Indonesia.” (3 April 2024). Diakses 6 Juli 2025. <https://tekno.tempo.co/read/1871368/sepak-terjang-starlink-mitra-telkomsat-yang-kini-didorong-bangun-kantor-di-indonesia>

Tvone News.com. “Starlink Tuntaskan Semua Izin dan Syarat Operasi di Indonesia, Hak Labuh Satelit hingga Mekanisme Pemblokiran Konten Ilegal Dipenuhi.” (30 Mei 2024). Diakses 7 Juli 2025. <https://www.tvonenews.com/ekonomi/214535-starlink-tuntaskan-semua-izin-dan-syarat-operasi-di-indonesia-hak-labuh-satelit-hingga-mekanisme-pemblokiran-konten-ilegal-dipenuhi?page=all>

Visualisasi Data Kependudukan - Kementerian Dalam Negeri Republik Indonesia. Diakses 30 Juni 2025. www.dukcapil.kemendagri.go.id

VOA Indonesia. “Starlink Peroleh Izin Operasi di Indonesia.” (8 Mei 2024).

Diakses 9 Juli 2025. <https://www.voaindonesia.com/a/starlink-peroleh-izin-operasi-di-indonesia/7604496.html>

Wahbah az-Zuhaili. *Al-Fiqh al-Islami wa Adillatuhu*. Juz 4, hal. 49.